

Hispanorama, Zeitschrift des Deutschen Spanischlehrerverbandes (DSV),  
Nr. 127-1-2010, Februar 2010

**Jens Meyer: La España de hoy y sus raíces. Bamberg: C.C. Buchner 2008, 64 S.**

**Jens Meyer: América Latina ayer y hoy. Bamberg: C.C. Buchner 2008. 64 S.**

Beide Publikationen der Reihe „Prisma del mundo hispánico“ verfolgen das Ziel, einen gerafften Einblick in wesentliche Epochen der spanischen und lateinamerikanischen Geschichte mit Hilfe zahlreicher Abbildungen und einer themenorientierten Wortschatzvermittlung zu ermöglichen. Die zentralen sozialgeschichtlichen Wegmarken führen bei dem Spanisch-Dossier fast erwartungsgemäß über die Zweite Republik, den Bürgerkrieg und die Düsternis der Franco-Jahre bis zum Wahlsieg Zapateros bzw. zur Debatte um die jüngste Auseinandersetzung mit der nationalen Katastrophe des Krieges. Der Lateinamerika-Teil folgt einem ähnlichen äußeren Strukturschema. Über die Kolonialepoche und die Zeit der Unabhängigkeit gelangt der Vf. zur leidgeprüften Gegenwart des südamerikanischen Kontinents, wobei entwicklungs- und sozialpolitische Perspektiven mit dem aktuellen Linksdrall von bestimmten Regierungen geschickt verknüpft werden. Die ausgesuchten informierenden Texte stammen größtenteils aus Enzyklopädien und enthalten dementsprechend sehr viele detaillierte Informationen (geschichtliche Hintergründe, Namen, Orte, zeitgebundene Kontexte, Tabellen). Literarische Texte ergänzen hier und da die Fülle der sachorientierten Themenspektren und lockern somit die Auseinandersetzung mit der Fülle an Fakten erfreulicherweise etwas auf. Die methodische Zugangsweise zu den aufgabengebundenen Textdossiers der beiden Bändchen erinnert dabei unverkennbar an das Lehrwerk *Enfoques*. Es gelingt dem Autor nicht nur, aus der riesigen Menge an verfügbaren Informationen eine repräsentative Auswahl zu treffen, sondern auch die Schüler durch gezielte Lerntechniken (vgl. *Enfoques*) zur Auseinandersetzung mit den Sachdossiers zu motivieren.

*Rudolf Boos*